
１．会場でいただいたご意見

No 内容 会場

1

結婚新生活支援に係る助成額60 万円について、対象が夫婦ともに婚姻日年齢29 歳

以下に設定されているが、昨今、晩婚傾向になっているのに何故こういう年齢設定

を設けるのか。

大野公民館

2
都市計画基本図・地形図が完成したら、図面データは開示するのか。関連して耕作

放棄地の利活用について行政でも取り組んで欲しい。
大野公民館

3 相馬は外部からの評価は高いが、相馬市民自身の評価は低いと感じる。 大野公民館

4 安心・安全な地域づくりに期待する。 大野公民館

5 少子化問題、ＪＲ電車の利便性を拡充し、仙台のベットタウン化を望む。 大野公民館

6 自治会の後継者問題に取り組んでもらいたい。 大野公民館

7
県道・市道などの法尻の雑草について、もう少し県や市などで草刈り、手入れがで

きないのか。
大野公民館

8
県道（旧国道6 号線）において福島県沖地震の影響で道路の陥没や、路面に段差が

出ているところがあるが改善されていない。
大野公民館

9
地震の影響で発生した段差をアスファルトでなだらかに補修を行ったようだが、勾

配が急すぎて効果は薄い。補修する距離を長くするべきではないか。
大野公民館

10
県河川工事で河川堆砂を運搬するダンプの往来増によるタイヤ轍がひどいので、事

業終了時には、道路舗装の修繕をしてほしい。
大野公民館

11
河川について、水害に備え、定期的に堆砂除去をして大雨時に氾濫しないように対

策をしてほしい。
大野公民館

12
地蔵川の河川改修が始まったが、旧堤防が半分の高さまでしか撤去されていない。

何故そのようになるのか意味がわからない。
大野公民館

13
令和元年台風で破損した初野・黒木地内小泉川上流の橋について、欄干もなくなり

危険なので修繕をすべき。
大野公民館

14 若い人が働く場所が必要、優良な企業誘致をしてほしい。 大野公民館

15
空き家対策について、相続人がわからない空き家が多くなって問題となっている。

空き家の調査プロジェクト事業が必要ではないか。
大野公民館

16

電車で相馬－仙台間を30 分位でいけるようになれば、仙台地域のベットタウンとし

て期待できる。例えば相馬－岩沼間は各駅停車だが岩沼－仙台間ノンストップとす

れば大幅に時間短縮できる。運行改正・見直しに着手するようＪＲに要望してほし

い。

大野公民館

17 市民からもSNS 等で当市の魅力を発信し拡散してほしい。 大野公民館

18
首都圏においての地域・観光ＰＲが不足しているのではないか。市、商工会議所、

観光協会とタッグを組み、首都圏へ足を運ぶべき。
大野公民館

19
みどりの窓口が閉鎖したことは非常に残念だ。相馬駅の利用を促進し再整備を望

む。
大野公民館
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20

相馬駅にて電車の切符販売はみどりの窓口の閉鎖に伴い、すべて発券機による販売

となるが、高齢者など利用に不安がある。駅員の補助を受けることができるとのこ

とだが、周知できていないので案内の看板が必要と思われるので要望してほしい。

大野公民館

21 JR 相馬駅の東口を設けてほしい。 大野公民館

22
移住者に対し支援金額の拡充や、市独自の支援策を設け他地域との差別化を図って

は。
磯部公民館

23
移住者の住宅取得支援に係る経費について、県外の人に対し、どのように発信、広

報をするのか。
磯部公民館

24
移住者の住宅取得支援に係る経費について、他市と⽐較して相馬市の支援金は高い

のか。
磯部公民館

25 結婚新生活支援に係る助成金について、本事業はいつから行われているのか。 磯部公民館

26 結婚新生活支援に係る助成金は遡って申請は出来るのか。 磯部公民館

27
磯部小学校の現在の児童数は、19 名である。来年は14 名になる予定であり、統

廃合を希望する保護者が多い。
磯部公民館

28 学区を自由にしてほしい。 磯部公民館

29 部活で他の中学校に行く子供達に対し、肩身の狭い思いをさせてしまう。 磯部公民館

30
現状は子供達の選択肢が少ないので潜在的な可能性が潰してしまう事もあると思

う。
磯部公民館

31
子供は居るが、他の地区の幼稚園に行くので小学校に入らなくなるのではない

か。
磯部公民館

32 人口（子供）が減っていくことは、家庭の問題ではないか。 磯部公民館

33 市⽴幼稚園は、預かり時間等の問題で共働きの家庭は利用しにくい。 磯部公民館

34 ⼭村留学制度を実施して自然豊かな地域で学ぶ機会を増やしてはどうか。 磯部公民館

35 地域振興に関し、地域の盛り上がりが欲しい。 磯部公民館

36 住民を増やすために、無償住宅の提供など大胆な政策が必要である。 磯部公民館

37 住宅を提供して、幼稚園、小中学校まで通える移住政策はできないのか。 磯部公民館

38 産婦人科医に、市として多くの報酬を支払って呼ぶことはできないのか。 磯部公民館

39 産婦人科医がいない事は大きな問題である。 磯部公民館

40

子供達の相馬の郷⼟愛が薄いため、その教育を行政と民間が⼀緒になってと行う

べき。相馬から離れても、相馬のために何かしたいと思える教育がこれからは大

事ではないか。

磯部公民館

41 企業誘致に力をいれて働く場所をもっと増やしてほしい。 磯部公民館

42 引きこもりが問題となっており、働く場所、業種を充実させるべき。 磯部公民館

43 障がい者、発達障害の方の働く場を充実させるべき。 磯部公民館



44 耕作放棄地が多く、しっかりと対応していただきたい。 磯部公民館

45 婚活支援をしていくべき。 磯部公民館

46
地震被害を受けた復旧作業（道路等）しっかりと住民説明を行い、生活や商売、観

光に最低限影響のないように配慮すべき。
磯部公民館

47 物品入札において出来るだけ市内業者を利用できる仕組みが必要ではないか。 磯部公民館

48
移住者の住宅取得支援について人口減少が進んでいる中において移住支援が遅いの

ではないか。
玉野公民館

49 都市計画基本図・地形図の作成はどんな効果をもたらすのか。 玉野公民館

50
結婚新生活支援に係る助成金は29 歳以下と30 歳以上でなぜ支給額の差が発生して

いるのか。
玉野公民館

51 トンネルの拡張を以前からお願いしているが引き続きお願いしたい。 玉野公民館

52
介護サービスを行ってくれる相馬の事業所がない。伊達市の事業所を利用している

現状においてその状況を改善してほしい。
玉野公民館

53 玉野地区の上水道の整備をお願いしたい。 玉野公民館

54
玉野小学校を企業が利用しウイスキー蒸留所ができるが、その支援をお願いした

い。特に原料となるトウモロコシ畑の基盤整備をお願いしたい。
玉野公民館

55 除染⼟を溜め池の埋⽴に有効活用できるようにしてほしい。 玉野公民館

56 玉野地区の溜め池北側及び南側道路拡張整備をお願いしたい。 玉野公民館

57 メガソーラーの固定資産税を玉野の振興に使ってほしい。 玉野公民館

58 区長以外の方が参加するような議会報告会としてほしい。 玉野公民館

59 報告会で出された住民意見のそのあとについて報告がほしい。 玉野公民館



２．今後、市議会に対してどのようなことを求めますか。

No 内容 会場

1 住みよいまちづくり。 大野公民館

2 要望の結果を。 大野公民館

3 市民と接点を持つか、市民の考えを吸収する方策を考えること。 大野公民館

4 防犯カメラの設置（主要道路、交差点）。 大野公民館

5
松川にお店を出して成功した人のように後押しして地元をもっと盛り上げてほし

い。
磯部公民館

6 この議会報告会のような市民に寄り添った議会運営を望みます。 磯部公民館

7 小さくてもいいので、もっとお話しできるようになればいいと思う。 磯部公民館

8 磯部の人たちはその内学校はなくなると皆さん声にしています。 磯部公民館

9 もう少し人が集まる何かがないかと思っています。 磯部公民館

議会報告会に参加された方へのアンケート「今後、市議会に対してどのようなことを求めますか」に記載い

ただいたご意見をご紹介いたします。


